

## **¡Llegó la Profe!**

Karen Johanna es una niña de 1 año y 8 meses. Es sonriente, inquieta, rubia, de tez blanca y pómulos rojos. A su corta edad, todos los jueves espera pacientemente en la puerta de su casa a la profesora cuando la ve llegando por el camino que conduce a su casa. De inmediato levanta los brazos y grita emocionada a su mamá porque ¡ya llegó la profe!

La profesora es Marcela Zambrano, perteneciente a la Secretaría de Integración Social en la localidad de Usme, en la parte rural. Marcela hace parte de la estrategia denominada 'Camino a tu Hogar', modalidad de atención a niños y niñas de primera infancia en ambientes no convencionales.

Esta estrategia desarrollada por el Centro de Desarrollo Infantil y Familiar Rural (CDIFR) 'El Destino', tiene como objetivo brindar atención y experiencias pedagógicas a mujeres gestantes, niñas y niños menores de 5 años campesinos de Usme en sus propios hogares.

Estas actividades pedagógicas con las familias se desarrollan en el marco de tres ejes fundamentales para la ruralidad: idiosincrasia campesina, arraigo cultural y trasmisión cultural. De igual manera, se comparten saberes alrededor de la crianza con amor desde un enfoque diferencial, inclusivo y cultural.

Karen es la única habitante de primera infancia de la vereda Los Andes, ubicada en los páramos de Usme, una vereda alta, dispersa, con pocos habitantes, donde predomina la neblina, lluvia constante, paisajes llenos de vegetación, vacas y cultivos de papa.

La profesora, que cada jueves llega a visitarla a su hogar, inicia las experiencias pedagógicas con juegos, arte y cantos a la pequeña, actividades que ella sigue con mucho detenimiento en medio de sonrisas y gran entusiasmo; posteriormente la mamá relata a la profesora los logros que ha tenido Karen durante la semana, entre ellos un títere hecho con papel, lana y cartón, en el cual participaron ambos padres durante su elaboración. Karen al escuchar esto, corre a buscarlo e introduce su pequeña mano en él para mostrarlo a su profesora con gran orgullo.

Luego de dos horas entre juegos y actividades, Karen cierra esta jornada exhausta, con una inmensa felicidad, a la espera del próximo jueves cuando reciba nuevamente la visita de la profesora Marcela.

De esta forma, la Secretaría Distrital de Integración Social continúa centrando sus esfuerzos en el desarrollo y cuidado de todos los niños y niñas en sus primeros años de vida de la localidad de Usme, así como propende por la protección de sus entornos familiares, promoviendo el acceso pleno a sus derechos y el desarrollo integral de la primera infancia.

**Oficina Asesora de Comunicaciones – Usme / Sumapaz**